

EL PRIMITIVO

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10

REDACCION Y ADMINISTRACION  
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13

CÉNTIMOS SEMANALES

Horas de oficina: De nueve a una y de tres a seis

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

10

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

CÉNTIMOS SEMANALES

Los pueblos sufren

¿Extrañará a los políticos españoles que el país haya perdido la fé en ellos y no crea en su palabrería?

¿Qué han hecho nuestros políticos en los días que han transcurrido desde la fecha en que tuvo lugar el acto de apertura de las Cortes?

¿Qué labor útil han obtenido hasta la hora presente los oprimidos pueblos de todos los discursos que se han pronunciado, lo mismo en la Alta Cámara que en la Cámara popular?

¿Cuales han sido los resultados prácticos de tantas y tantas palabras como se han pronunciado en la discusión del Mensaje y en el debate político?

¿Qué bienes, qué utilidades han llegado hasta el momento presente a la nación de tanto tiempo perdido?

En esta legislatura se está repitiendo la eterna comedia, se vuelven a desarrollar las mismas escenas de las legislaturas que ya pasaron. No hay más diferencias que son distintos los actores que toman parte en la conocida trama.

Lo de siempre. Un Gobierno con una mayoría de diputados suficiente para que su estabilidad no sufra peligro y unas oposiciones adictas, solapa é hipócritamente adictas al Gobierno, porque la mayor parte de los hombres que constituyen esas minorías deben las actas que poseen al favor ministerial.

De oposiciones de esta naturaleza ¿qué cabe esperar?

Y el país sufre y los pueblos no pueden desenvolverse y los pobres ciudadanos se lamentan de la suerte aciaga que les ha correspondido.

¿Pero qué importa? Siempre que se pueda continuar disfrutando del poder ó luciendo las flamantes vestiduras de diputado ó senador, ¿qué más da?

Mientras existan imbéciles, habrá listo que procurará obtener de aquellos lo que puedan.

Las Cortes han estado cerradas durante un interregno demasiado largo. En este tiempo todos hemos visto el tejer y continuo destejer que se ha hecho en el periódico oficial dictando

disposiciones para la exportación. Lo que un ministro ha hecho, ha sido más tarde desecho por el que le ha sucedido en el cargo. Error tras error; favorecer á unos para perjudicar á otros; procurar la utilidad de unas empresas, en daño de otras y hacer cada vez más imposible la vida de infeliz consumidor. Eso es todo cuanto se ha hecho anteriormente.

«Juan Español» ya no puede con tanta carga; lo que antes adquiría por diez, le cuesta hora treinta ó más, y es lo malo que el aumento continúa y no se vislumbra siquiera una posibilidad redentora.

El presupuesto de cada familia ha aumentado en un cuarenta por ciento, por lo menos; los jornales y los sueldos son los mismos que eran antes; el pan, las patatas, las cebollas, etc., van alcanzando ya la categoría de artículos de lujo; no hay para que citar la carne, ni el bacalao, ni otros muchos de los que antes figuraban en la lista de los de primera necesidad; en los tiempos á que hemos llegado, esos artículos no pertenecen ya al linaje de los de lujo, hay que denominarlos de archilujo y respetarlos de tal modo, que no se puede pensar en adquirirlos ni siquiera en calidad de extraordinarios para una fiesta de familia, ó para obsequiar algún convidado, al cual haya que atender con esmero y delicadeza.

Todo esto lo soporta «Juan Español» paciente y resignado, con la esperanza puesta en los Gobiernos y en las Cortes, creyendo, infeliz, que habrán de ocuparse del mejoramiento de su situación.

«Juan Español» tampoco puede vivir; las subsistencias y los artículos de vestir alcanzan precios tan exorbitantes, que le hacen pensar en imitar al camaleón para no necesitar de nadie, porque «Juan Español» es considerado con los padres de la patria y no quiere que le culpen de haber sufrido la menor privación y contrariedad.

Las Cortes pierden el tiempo, pero el pueblo sufre contento y resignado.

Y ahora que está sobre el tapete el pleito de los ferroviarios el Parlamento ha sido objeto de nuevo cerrojazo y... á esperar mejores tiempos.

POSTAL DIARIA

*Las gotas del sudor del pobre no se convierten en nueva vida cuando caen sobre las arcas del Tesoro: se evaporan como las gotas de agua caídas sobre un voraz incendio.*

E. Castelar

Perfil del día

Tal vez Benavente se haya inspirado en su última producción «La ciudad alegre y confiada» en este Alicante.

La indiferencia y muchas veces la candidez de nuestras almas nos hacen acreedores de un gran literato para el desarrollo de su novela etc., etc.

Las paradas de melones encima de las aceras, las mesitas de las cervecerías ocupan medias calles haciéndose casi imposible el transitar por donde existen; los latosos limpiabotas nos asedian constantemente; las caballerías existentes en la plaza de la Constitución cuando hacen aguas mayores nos deleitan con esos perfumes imitación á Flores del Campo; esos banqueteos que se dá la gente forastera en el popular hotel «Bancos de la Explanada» muchas veces nos hacen perder algunos pantalones.

En fin y otros muchos detalles que me reservo para otra ocasión, pues es muy sensible que en una crónica gaste todos mis argumentos sin provecho alguno. (Así yo me lo figuro).

Así pues respetabilísimo señor Pobil le ruego encarecidamente tome en su carnet estas corrientes notas para que en breve plazo ponga V. S. el más eficaz remedio.

Anbri II

La carestía del papel

Asamblea de la Prensa diaria española

Desde el 21 al 24 del corriente se celebrará en Madrid una Asamblea, para la que se ha convocado á los representantes de todos los periódicos diarios de España.

En la Asamblea de propietarios y administradores de publicaciones que se celebró el año anterior en la corte, quedó acordado que la del año corriente tuviera lugar en Barcelona. Pero la Asamblea próxima no se considera como la segunda, sino que tiene carácter extraordinario, debiendo dedicarse exclusivamente á buscar una fórmula mediante la cual se consiga el abaratamiento del papel, condición indispensable para que en bre-

ve no haya de producirse un paro forzoso en la Prensa diaria española.

El alza enorme en el precio del papel pone en situación verdaderamente crítica, insostenible, á los periódicos diarios. Al dar comienzo la guerra europea pagábase el papel á 34 pesetas los 100 kilos y ahora son contadas las empresas periodísticas que lo adquieren á 66 pesetas: el mayor número ha de abonarlo á 68, 69 y hasta 70 pesetas los 100 kilos.

Con el papel á ese precio, y con el encarecimiento exagerado de todas las primeras materias indispensables para la confección de los diarios, la vida de éstos hácese realmente imposible.

Y de ahí la Asamblea extraordinaria que va á celebrarse en Madrid. Hase elegido la corte como punto de reunión por hallarse allí los elementos oficiales cerca de quienes habrán de efectuarse las gestiones encaminadas á recabar las medidas que se cree producirían el abaratamiento del papel.

Si entre todas las publicaciones diarias españolas se establece la solidaridad que reclaman las actuales circunstancias, por demás angustiosas es seguro que podrá conjurarse el grave conflicto. En caso contrario, será eminente la ruina. Y, antes de que sobrevenga, habrá que apelar á extremas resoluciones.

A este propósito son muy cordiales las relaciones que existen entre la Prensa diaria matritense y la de todas las regiones de España. En cualquier momento que se crea del caso iniciar el movimiento de protesta, los diarios madrileños, sin excepción alguna, tomarán la iniciativa de la huelga, interrumpiendo por tiempo indefinido, ó durante el plazo que se acuerde, su publicación.

Si los diarios de provincias se muestran tan unánimes en su decisión como los matritenses la victoria, podrá darse desde luego como segura. Las reclamaciones que se formulen serán atendidas por los gobernantes para evitar una huelga que revestiría todos los caracteres de un gran conflicto nacional.

CRONICA

DOS TESIS

Disputaban el neutro y el político. Y el neutro decía:

—Todos los grandes parlamentarios españoles han confesado su enorme fracaso indiscutible. Da pena y espanto oírles describir la situación de España. Desde Maura—uno de los mayores culpables—á Dato, su vencedor,



pasando por Romanones, Cambó, Melquiades, y Mella todos han dicho lo mismo. Somos una parodia de nación. Vivimos de milagro. Nada en nuestro organismo colectivo es fuerte, á no ser los microbios que lo están destruyendo. Pagamos mil quinientos millones anuales por poseer los instrumentos necesarios á la soberanía, al Gobierno, á la administración, á la justicia, á la cultura, y esos instrumentos funcionan de modo deplorable. Diríase que, según la frase de Costa, nuestros taumaturgos sólo han leído un libro, aquel de Franklin titulado «Arte de hacer una nación chica con una grande.» Todos esos oradores han llevado al país adonde se encuentra. Suya es la culpa de cuanto sucede. Lo lógico sería que luego de la confesión de sus yerros se retiraran á la vida privada. Pero no. Persisten. Se quedan en sus poltronas. Siguen disfrutando sus prebendas. «Lo hacemos mal, pésimamente — aseguran. — Sin embargo, no nos vamos. Ante la muerte que el ostracismo.»

Y el político replicó:  
—Es verdad cuanto afirma. Pero las consecuencias que deduce son deleznable. No resisten ni á cinco minutos de meditación, y voy á probarlo:

Los políticos son deplorables. Lo acepto. Yo, político, estoy convencido de ello. Más los políticos forman parte integrante de la colectividad que les aúpa. Y es absurdo suponer que surjan luego de una selección al revés. Surgen al compás de las evoluciones de la sociedad que les produjo. Se destacan de un proceso evolutivo que puede ser estudiado lo mismo en la aldea que en la gran urbe. Exponente de la modalidad media de su patria, el político responde siempre, con su valor intrínseco, á la capacidad ciudadana de la mayoría de sus connacionales. Si esta capacidad es pequeña é imperfecta, brotará la oligarquía de las extrañas de la misma constitución.

El político tipo de la España post-saguntina ha sido Romero Robledo. Y un día el famoso pollo antequerano dijo una frase lapidaria.

Heia aquí en toda su crudeza: «Los políticos somos una calamidad. Y sin embargo, debemos considerarnos como lo mejor de España.»

El neutro enfadándose.

—Aunque usted no lo crea — repuso indignado — hay una selección al revés en la fabricación del personal gobernante. Están arriba los peores, los más inmorales, los más vacuos, los más ignorantes, los más jescépticos. Suben encaramados en un cacicato provincial ó regional. Para ser ministro es indispensable ofrendar al Romanones, al Dato ó al Maura de tanda una provincia ó una región dominada completamente.

—¿Y por qué esas regiones se dejan dominar? — preguntó el político.

—Cada ciudad tiene el amo ó el caudillo que se merece. Si acepta á un tiranuelo es porque gusta de la esclavitud.

—Palabras... — murmuró el neutro turbado.

—No son palabras, señor mio — insistió el político. — Doy por logrado el exterminio de todos los parsonajes que actúan en la vida pública española, desde Maura á Lerroux. ¿Quiénes les reemplazarán? ¿Esos señores navieros, trigueros, mineros y acaparadores cuyo vergonzoso motín de

estos días es una prueba de que todo está podrido en España?

El neutro calló. ¡Ay! El neutro había estado en la Asamblea del Palace y había pronunciado en ella un discurso elocuentísimo...

Fabián Vidal.

**Josefa Grau**

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.

San Vicente, núm. 61.—Alicante.

**Ramón Ripoll**

Letras y grabados de madera  
Calle Sagasta, 55

**Acción obrera**

La sociedad de trabajadores de fábricas y almacenes «La Defensa», á todos los obreros.

En sesión ordinaria celebrada el día 5 del mes actual acordó por unanimidad los puntos siguientes:

1.º Expulsar á José Mansanet, José Samper, Rafael Carratalá, Antonio Mira, Joaquin Perez, Pedro Morales, Isidro Llorent, Juan Bernabeu, Rafael Tozaño, Vicente Garcia, José Garrido, Ramón Aracil, Salustiano Román por traidores á la causa del trabajo en la actual huelga que sostienen las entidades «La Naval», «La Verdad», «La Razón», de Fogoneros y Marineros.

2.º No admitir en la Sociedad á ninguno que haya trabajado en el Puerto durante el curso de la huelga.

3.º Declarar el «Boykot» á la tienda de comidas que está frente al Parque de Canalejas denominada «El Gallego», por haber traicionado su dueño, embarcándose como «esquirol», en el vapor «Torre-Blanca».

Con esto demostraremos los trabajadores en general, que sentimos la traición del mencionado dueño de la tienda «El Gallego», que no ha tenido en cuenta que vive de los trabajadores.

En particular, á los Toneleros y Carreros tenemos que llamar más la atención, por ser los que con más frecuencia acudís á dicha tienda, nos permitimos daros un consejo:

Debeis despreciar á ese asqueroso sujeto, porque si ahora hace traición surcando los mares, mañana cuando vosotros que estáis aquí, tuvierais necesidad de declarar una huelga, más pronto traicionaría la causa del trabajo.

Como creemos es de justicia, debéis alejaros de su casa, para que tenga necesidad de cerrar sus puertas y si quiere comer que emigre, porque bichos así, tan repugnantes no deben estar entre los hombres decentes.

Así es que ya lo sabéis, si tenéis conciencia societaria, huid de la tienda «El Gallego» y de los demás traidores, como quien huye de una epidemia. — La sociedad.

**Solidaridad**

Nos comunica el representante de La Naval, que habiendo recibido cartas de su sociedad pidiendo el apoyo material, tanto como donativo ó como préstamo, para socorrer á los compañeros que huelgan, lo pone en conocimiento de todas las sociedades obreras, con el fin de que las que quieran prestar esta solidaridad, envíen las cantidades designadas á la Casa del

Pueblo, Navas, 97, á nombre de José Rodríguez, representante de La Naval.

Esperamos así lo harán las entidades que en Alicante y provincia existen.

**SUCESOS**

**Detenido**

El funcionario del Cuerpo de Vigilancia Luis Cortés, presentó ayer mañana en la Inspección á un individuo llamado Francisco Cuenca, como autor de las heridas inferidas á Rafael Corona, en la calle de Alvarez.

**Por escandalosos**

Por reñir y promover un fuerte escándalo en la sociedad «La Alegría», han sido detenidos los sujetos Manuel Armengol Arques y Juan San Pedro Morales.

**Blasfemos**

Por blasfemar y promover un fuerte escándalo en la vía pública, han sido detenidos los sujetos llamados Pedro Perez Más, (a) Jumores y Vicente Serba Bañuis (a) Gurdo.

**Un valiente**

Los guardias de Seguridad números 30 y 44 presentaron en la Inspección de Vigilancia á Juan Vivo Agudo por maltratar de palabra y obra á la individuo Isabel Diaz Cómez.

**Curaciones**

Hae sido curados en la Casa de Socorro, durante las últimas veinticuatro horas:

José Nonat, herida incisa dedo anular izquierdo,

José Torres Morella, herida incisa en la región cubital derecha.

**“ALMENDRAS SALADILLAS”**

REVISTA SEMANAL  
Toros :-:- Teatros :-:- Cines  
Espectaculos callejeros  
Se publica todos los sábados  
Director: PICA-DURA

**Noticias**

La Dirección General de Administración ha dispuesto que por las Juntas provinciales de Beneficencia, dentro del próximo mes de Septiembre se reclama y exija de todos los patronos de Instituciones, sea cual sea su objeto y sean ó no establecimientos, un presupuesto para 1917, que ha de ser el normal y ordinario de la Fundación, y que será remitido á este Centro, con el informe de dichas Juntas, dentro de la primera quincena del mes de Octubre.

La Alcaldía de esta capital, ha publicado la estadística de mortalidad del pasado mes de Junio, cuya cifra de nacimientos asciende á 96 y las defunciones á 77.

Se ha dispuesto que en lo sucesivo, para tomar posesión del cargo de auxiliar de Normales, sea indispensable la presentación de título de maestro superior de primera enseñanza, ó el testimonio notarial de los originales ó certificación de haber hecho el depósito para la expedición del título.

SE NECESITAN buenas operarias caladoras y bordadoras á mano y máquina para trabajar en sus casas ó taller dirigirse: á Manuel Giner Ruiz, calle de Jorge Juan, número 22

El Juzgado de Instrucción de Alcazar, interesa la busca y captura del vecino de Finestrat, de oficio cantero, Antonio Llorca Ortuño, procesado por el delito de infracción de la Ley de Emigración.

Nuestro compañero en la prensa D. Vicente Fernández Montalvo, ha sufrido una operación quirúrgica en la mano derecha á consecuencia de una picadura de insecto.

Ha sido operado por el hábil doctor Formigós encontrándose el paciente fuera de peligro.

Lo celebramos.

Ha sido autorizado para construir una casa de planta baja, en la partida de los Angeles, el vecino de esta capital don Carlos Mataix.

APRENDIZAS Y OFICIALES.—Se necesitan en el taller de calados y bordados de don José Millán, calle de Torrijos, número 67.

Ha sido devuelto informado desfavorablemente el escrito presentado por don Emilio Torregrosa, solicitando autorización para reconstruir una casa en la calle de Méndez-Núñez, por no reunir los patios las condiciones de higiene reglamentarias.

Los exploradores alicantinos señores Lozano y Garcia, según noticias de ellos recibidas en Alicante, dan cuenta de su llegada á León sin novedad.

Ayer á las tres de la tarde se celebró la regata mensual reglamentaria de yates inscritos en este Club.

BORDADORA.—Trabajos de todas clases. Calados á mano. Precios módicos.—Bazán, 31 bajos.

Ha sido autorizado el vecino de esta capital D. Emilio Solbes Cabrera, para edificar una casa de planta baja en el camino viejo de la huerta.

Con el fin de estudiar las aguas potables del inmediato pueblo de Altea, ha salido con dirección á dicho punto el inspector provincial de sanidad don José Gadea Pró.

Se ha mandado expedir real carta de sucesión en el título de marqués de la Constancia á favor de nuestro paisano don Francisco Figueras Pacheco.

La sastrería de GUARINOS se ha trasladado á la calle de la Concepción 6, bajo, donde ofrece su casa á la clientela.

Por real orden del Ministerio de Hacienda se ha dispuesto que se sobresean los expedientes gubernativos que hasta la fecha de la publicación de esta real orden se estén tramitando contra funcionarios del Cuerpo de Prisiones por faltas cometidas en el ejercicio de sus cargos, siempre que dichas faltas sean de las comprendidas en los artículos 13 y 17 del real decreto del 12 de Abril de 1915.

**J. ACEVEDO**

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros de paja.

PRECIO FIJO

Altamira, (antes Princesa 12)



# La huelga de los ferroviarios

## Notas oficiales

Madrid.—El subsecretario de Gobernación ha dicho que la huelga ferroviaria sigue por buen camino.

La huelga de los mineros de Asturias continúa estacionaria, sin incidente alguno.

## Palabras de Romanones

Madrid.—El conde de Romanones ha dicho esta noche que irá a la Granja a comer con el rey si la marcha de los sucesos se lo permite.

Sus impresiones sobre las huelgas ferroviaria y hullera son las mismas de ayer.

Ha agregado que en Asturias es donde está el foco más importante.

Le ha visitado una comisión de la Unión General de Trabajadores, del Comité socialista y del Comité de conjunción republicana para protestar de las medidas adoptadas por el Gobierno.

Formando parte de las Comisiones iba Rodrigo Soriano, quien le ha pedido la libertad del socialista Andiano y que sean dos los censores para cada periódico con objeto de aligerar el trabajo.

El jefe del Gobierno le ha ofrecido ambas cosas.

Luego ha dado cuenta el conde a los periodistas de la visita del Comité de la Unión General de Trabajadores, que ha expuesto al Gobierno que debe apelar a otros medios para arreglar el conflicto distintos a la represión, perjudicial para el mismo Gobierno, pues al encarcelar a los di-

rectores del movimiento obrero resulta que no tiene con quién tratar.

El conde de Romanones les ha contestado que tiene abierta la puerta de su casa y su despacho oficial a todas horas para que se le formulen las protestas que estimen oportunas.

En su conversación con los periodistas el jefe del Gobierno se ha mostrado muy discreto.

## Nota oficiosa de Fomento

Madrid.—El ministro de Fomento ha facilitado una nota oficiosa exponiendo las gestiones del señor Gasset para conseguir la conciliación entre las Compañías y los obreros, partiendo de las concesiones que hacia la Empresa del Norte, antes de estallar la huelga.

Los obreros pidieron percibir la gratificación acondicionándola a la proporcionalidad del resultado que arroje el balance, sirviendo de tipo el verano de 1915.

A esto no quiso acceder la Compañía y estalló la huelga.

En seguida trabajóse para evitar la paralización de la vida nacional.

Continúa acentuándose la normalidad en algunas secciones.

Los huelguistas se muestran desearios de parlamentar.

En Gijón han vuelto a trabajar diez mozos de tren, así como bastantes factores de Galicia y Asturias.

Ha llegado el tren correo con pescado y otro con carbón y ganado.

En Valladolid siguen presentándose parejas de tracción, igual que en Madrid y Miranda.

En Cataluña, Zaragoza y Valencia el servicio es normal.

Según el señor Gasset, caminamos rápidamente a la solución.

## Informes oficiales

Madrid.—En la estación del Norte ha aumentado hoy el tráfico.

Han salido y llegado algunos trenes de viajeros y mercancías con retraso.

En las cercanías de la estación la policía disolvió pequeños grupos de huelguistas pacíficos, sin ocurrir incidente alguno.

Desde las doce de la noche han entrado en Madrid diez trenes y han salido cuatro.

## Optimismo

Madrid.—El Consejo celebrado en el domicilio del conde de Romanones ha durado de cuatro a seis de la tarde.

En la referencia se ha limitado el conde de Romanones a decir que los ministros cambiaron impresiones sobre la huelga estimando que mejora el conflicto ferroviario.

Marchó después en automóvil el conde a La Granja donde pernoctará, regresando de mañana.

El Sr. Ruiz Jiménez anunció próximas determinaciones para la solución del conflicto.

Hoy se han presentado 10 maquinistas solicitando volver al trabajo.

La Compañía cree que está conjurado el conflicto.

Desde mañana empezarán a funcionar separadamente los trenes fusionados.

## En Oviedo

Madrid.—Ha sido publicado el bando militar prohibiendo la venta de bebidas alcohólicas y disponiendo que en el término de 24 horas vuelvan al

trabajo aquellos obreros que no solicitaron el permiso oportuno al declararse en huelga y que están, por lo tanto, fuera de todo derecho. Quienes desobedezcan serán considerados como sediciosos y juzgados militarmente.

Ha quedado cumplida la orden del cierre de tabernas.

## Trenes que sa'en

Madrid.—El correo de Santander salió con 14 coches abarrotados de viajeros.

Lo ha conducido un maquinista de la Compañía.

Salieron tres trenes de mercancías. Los correos de Asturias y Galicia salieron fusionados. El tren era larguísimo. En él iba D. Melquiades Alvarez, que se dirigía a Oviedo.

## Movimiento del puerto

Durante las últimas 24 horas han entrado en nuestro puerto los siguientes:

### Entrados

Vapor «Cabo San Vicente» de Valencia, con efectos.

Id. «Arana de Málaga», con efectos.

Id. «Cabo Cartocero» de Málaga con efectos.

### Salidos

Vapor «Cataluña» para Marsella con efectos.

## Cine Sport

En la noche del sábado último se estrenó en el que fué cómodo y elegante salón de espectáculos, convertido hoy en ameno y agradable local cinematográfico, la notable película dramática de asunto fino y delicado, titulada «La Perla del Cinema».

## Caridad

La antigua profesora en partos, doña Isidra Muñoz que vive en la calle de los Platos, 7, atraviesa una situación angustiosa a causa de una parálisis que la tiene postrada en cama desde hace 6 años.

Las personas caritativas harían una verdadera obra misericordiosa socorriendo a esta señora.

## A LOS IMPRESORES

Tinta negra tipográfica para periódico, clase extra.

## Lata de un kilo 2 pesetas

Imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

## Caridad

La implora de las personas caritativas una pobre anciana, ciega, que habita en la calle de la Concepción, 36, tercero.

Timbrado de papel y sobres en toda clase y precios en la imprenta de este periódico. Pronto y barato.

La ESCUELA MODERNA que dirige don Baldomero López Arias, se ha trasladado a la calle Bazán, núm 30, piso 1.º

dejar a Turín y encerrarse en esa soledad donde todo le hablaba de Celso.

Algunas veces pensaba dónde estaría Jack, y un secreto temor la embargaba el corazón.

Cuando supo por Celso el miserable fin de Daría sintió un escalofrío.

—Ella misma lo ha querido—observó la condesa,—debía imaginarse que el feroz asesino de la pobre Clelia se desharría de ella el día que dejaría de amarla.

—Yo temo por Antonia—dijo María.—y no estaré tranquila en tanto que sepa que Jack está libre.

—¡Oh! yo creo—dijo la señora Gervasia,—que Jack está lejos de Italia, y a estas horas ha olvidado a Antonia, y a todos, y espero no oír hablar más de él.

—Esperemos.

Raimunda escribía de cuando a la condesa y a María, y cada vez se felicitaba de haber perdonado a Antonia y tenerla contigo.

—Si hubiera tenido otra madre—decía—no hubiera sido tan culpable, y si yo desde un principio le hubiera abierto

que ha sucedido ha sido un bien.

—Vamos, prométeme que no pensarás ya en morir.

—Se lo prometo, y usted es quien me salva.

María estaba encantada.

—Ven conmigo—le dijo.

Toniotto la siguió contento, y mientras caminaba al lado de la joven, estuvo más expansivo y contó detalladamente todo lo sucedido, sin ocultar su amor por Antonia, que le había engañado diciéndole que le tendría siempre con ella.

—Era también por ella que quería morir—añadió.

—Tú hubieras cometido un grave pecado que Dios no podía perdonarte ¿No pensabas que Antonia no es libre y hubiera sido una culpa si mantenía su promesa?

—Ahora lo pienso—contestó con ingenuidad el joven;—pero antes decía que si el señor Celso era infiel a su mujer, ella no podía ser culpable amándome a mí.



## DE HIGIENE


Se habló días pasados del asunto del transporte de las carnes y de las malas condiciones higiénicas en que se practica. Sin afirmar que no haya razón para esas quejas, diremos que en eso hay más de estética que de problema higiénico. No es preciso demostrarlo, basta pensar que nadie come la carne cruda, ni tampoco sin lavar la manoseada superficie de las grandes piezas en que se divide la res.

Hay otros asuntos que «no caen por fuera» y son mucho más importantes para la salud pública. Cuestiones que es frecuente queden olvidadas al proyectarse mataderos nuevos y que están íntimamente relacionadas con las profaxis de las llamadas enfermedades evitables.

Padece el hombre terribles lesiones producidas por parásitos con desgraciada frecuencia, y estos causantes de su muerte llegan a su organismo ya por consumo de carnes de animales enfermos, ya por ingestión de vegetales crudos, que pueden servir de vehículos a los gérmenes de aquellos parásitos.

No corresponde al carácter de este artículo el hacer una explicación del ciclo evolutivo de las tenias, por ejemplo; es suficiente recordar, sin pretender inculcar aprensiones, que nuestros animales domésticos pueden padecer enfermedades provocadas por albergar en su interior esos otros seres que viviendo a sus expensas son no sólo huéspedes molestos, sino también minadores en su organismo. Las reses en tal estado, y según el grado ó naturaleza de su mal, son desechadas del consumo al ser reconocidas por los inspectores veterinarios. Generalmente así acaba todo: la ley se cumple; la autoridad queda satisfecha y la conciencia tranquila... No; la conciencia nuestra: no.

Para el que fía en las apariencias



# Plaza de Toros de Alicante

## GRAN CORRIDA DE BENEFICENCIA

bajo los auspicios de la

### Excm. Diputación Provincial

y organizada por TAURINA DE LEVANTE

---

**PARA EL DOMINGO 6 DE AGOSTO DE 1916**

---

MATADORES

## Pacomio Peribañez, Joselito y Belmonte

### 6 hermosos toros de Campos Varela 6

---

PRECIOS

|   |           |
|---|-----------|
| Entrada general.                                      | 5 pesetas |
| Idem para señoras, niños y militares, sin graduación. | 3'50 id.  |
| Idem de SOL ALTO.                                     | 3 id.     |

podrá quedar tranquila; para el que no se conforma con éstas, desprecia la parte estética de los carros ó autos y va más allá, no se tranquiliza la conciencia. Es de todo punto necesaria la inspección sanitaria: es conveniente el transporte en buenas condiciones; pero es preciso ir más allá, y ese más allá lo encontraremos en seguida, sabiendo que hay parásitos que, arrastrados por las aguas sucias de los mataderos, pueden seguir viviendo en vegetales de las huertas próximas regadas con aquellas aguas muy codiciadas por su gran riqueza fertilizante.

Estas aguas, así como las de la limpieza de las mondenguerías (anejas ó ajenas al matadero), debían esterilizarse antes de verterse en la alcantarilla ó (más económico) obligar las autoridades a los hortelanos a que sólo

las utilicen para el riego de aquellos vegetales cuyo consumo obliga a someterlos a elevadas temperaturas. En las huertas regadas con aguas fecales y de mataderos no debía permitirse el cultivo libre. ¡Cuántas ensaladas han sido causa de muertes humanas! Diganlo los cirujanos que poseen grandes estadísticas (Ortiz de la Torre, Lizcano, etc., etc.) de operaciones quirúrgicas motivadas por la presencia de parásitos en órganos importantísimos de la cavidad abdominal y de la torácica.

El enfermo que padece equinocosis, por ejemplo, y que ha sido sometido a cruentas operaciones, a pesar de lo cual ve próxima su muerte, si no es grande su fe y generosidad, morirá maldiciendo a aquellos administradores de los bienes públicos que

son causantes de su triste fin por su desidia y desprecio a la higiene.

Éljense en esto los legisladores y autoridades: no es ni difícil ni imposible reducir la lista de enfermedades evitables.

## Concepción Baeza

Profesora en partos  
Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudios.— Hospedaje para embarazadas.

Concepción núm. 7, 2.º izquierda, esquina a Calderón.)

## Chismes y cuentos

En un baile:  
—¿Qué te ha dicho ese joven con quien acabas de bailar?

—Que antes de conocerme el mundo era un desierto para él.

—Ahora comprendo por qué baila como un camello.

\*\*

—Julian me dió ayer una bofetada; pero te juro que no volverá a darme otra.

—¿Le vas a pegar un tiro?

—No; es que mañana se marcha a América.

## Escuela Modelo

CALDERON DE LA BARCA  
Grandes reformas.— Hermosos patios.— Salones ventilados.— Enseñanza moderna.— Francés.— Dibujo.— Gimnasia.

PRECIOS ECONOMICOS

CLASES DE NOCHES

Visitar a cualquier hora la ESCUELA MODELO y os convenceréis de que no hay otra en Alicante que reúna tan recomendables condiciones.

IMP. GUIJARRO

Calle de Jorge Juan, números 11 y 13

María se ruborizó ligeramente como si aquellas palabras hubieran sido una acusación para ella pero, sobreponiéndose contestó con gravedad:

—El señor Celso es el más noble de los hombres, nunca, ha sido infiel a la madre de su criatura y se ha portado con ella como ningún marido lo hubiera hecho.

Toniotto no replicó pero el pobre muchacho sentía un nudo en la garganta, y en su noble ánimo se inculpaba de todo y pensaba que no podrían perdonarle.

Pero la joven continuó hablándole con dulzura y calmó sus escrúpulos. Le expuso la bondad de la condesa. Le volvió a llevar a la quinta en casa de los suyos, exhortándole a no recriminarle más, y en nombre de la condesa amenazó con despejar al primero que osase bromear respecto de lo sucedido con Toniotto.

La firmeza de la joven se impuso, y el muchacho desde ese momento fué tra-

tado con consideración, comprendiendo todos que era protegido por María.

El joven Toniotto pareció olvidar sus dolores y se dedicó enteramente a seguir los consejos de la joven, la que se entretenía con él enseñándole a leer y a escribir.

María no había querido percibir ni un céntimo de la herencia de Clelia, pero dispuso que fuera repartida entre los institutos de beneficencia que la infeliz prefería, y sólo una parte la retiró para los pobres de la parroquia, que tanto habían llorado a su bienhechora.

Este rasgo había contribuido a aumentar la estimación y la simpatía de todos hacia ella, especialmente de la buena condesa, que en María había encontrado una hija.

Sin embargo, la buena señora comprendía que no era feliz, y que en un acébo dolor la consumía, pero no osó interrogarla y aumentó su ternura hacia ella.

María también estuvo contenta con

## Carnet del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.

Correo Madrid Sale de Alicante a las 20 horas. Llega a las 8.—Tren mixto: Sale a las 22. Llega a las 6. 45.—Correo andaluz: Sale a las 14'30. Llega a las 12 38.—Corto de Almansa: Sale a las 17 40.— Llega a las 21'05

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja Sale de Alicante a las 6 30 Llegada a las 10.—Tren correo Sale de Alicante a las 4 5.—Llega a las 11'55.—Tren corte: Sale de Alicante a las 4.—Tren mercancías a Zeneta y Torrevieja: Sale de Alicante a las 4. 50 Tren corto de Elche: Sale de Alicante a las 13.

Linea de la Marina

—Sale de Alicante a las 10 44 Entrada a las 15'35 Llegada a Denia a las 14'15 Saída a las 11. 45.

Servicio de automovil Hotel Victoria

Sale de Alicante a las 14'30 Llegada a las 9'30.—Salida de Alcoy a las 6' 30 Llegada a las 9'30.

Servicio de diligencias

Posada de la Baseta: Para Santapola a las 9'30.—Para Agost y Busot a las 14.— Posada de «La Union»: Para Relieu a las 13.—Para Alcoy a las 12 50.—Para Aguas, a las 13.—Para Santapola a las 14.—Automóvil: Para ibi a las 14.—Para Jijona a las 15'50,